
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 1810.

S. Zacarías Profeta.

NOTICIAS.

Seguimos con las de Portugal, por ahora, y esto solo de Coimbra y Oporto, por continuar, como tenemos dicho, interrumpida la correspondencia de Lisboa, con cuyo motivo no se reciben periódicos, noticias ni cartas de ninguna parte por mar ni por tierra; pero no por esto hemos dexado de comunicar y comunicaremos al público los sucesos de Portugal tan importantes en el día, gracias al mucho interes que en ello toma el Excmo. Sr. Capitan general de este Reyno y ejército, y á la bondad y patriotismo de algunos amigos y corresponsales de dentro y fuera de esta ciudad, que se apriesuran á comunicarnos, para que lo hagamos al público, quantas noticias les llegan, en medio de la actual escasez de ellas.

Las noticias de Oporto alcanzan hasta el día 28 de octubre próximo pasado, y las cartas que se nos han manifestado, entre las muy pocas que se han recibido de allí este último correo, contienen las siguientes.

Oporto 25 de octubre.

„Esta tarde llegó aquí el capitán mayor José Antonio Camariña; quien había sido enviado por Trant al cuartel general de Beresford; dicho capitán repite y confirma que los franceses atacaron toda la primera línea por diversos puntos, y que en todos ellos fueron completamente batidos y rechazados: que en el expresado cuartel general de Beresford reina la mayor tranquilidad y sosiego, y se atreven á decir, que aunque las fuerzas francesas fuesen todavía mas superiores, todas quedarían en nuestro poder.”

„La Regencia de Portugal dió una orden para derribar las puertas de las casas de quantos escaparon de la corte, con facultad de entrar en ellas quien quiera,

„Que en el ejército francés reina mucha hambre, y al contrario en el nuestro la abundancia.

„El cuartel general de Beresford se hallaba en Sobral, 7 leguas de Lisboa.”

Idem 27.

„Miller, Trant y Bacellar se reusieron en Coimbra, á causa de que una division francesa compuesta de 30 caballos y 50 infantes vino hasta Ancion y Prucha, con el objeto, segun parece, de retirarse. Se dice que el Marques de la Romana pasó el Tajo. Se dice tambien que Blake tuvo una accion sobre Granada con Sebastiani, y que este murió, quedando el campo por los españoles.”

“El general Miller ha marchado en efecto de Leyria á Coimbra con toda su division á reunirse con Trant, que estaba ya allí con la suya, y con el general en jefe Bacellar que tambien se hallaba en aquellas inmediaciones. Algunos dicen que el ejército frances se retira y que parte de él se halla ya á 7 leguas de Coimbra; pero otros aseguran que solo es una division que avanza para evitar que nuestros cuerpos sigan persiguiendo su retaguardia cortándoles las comunicaciones é interceptándoles las correspondencias y comboyes de víveres.

Es mucha la artillería volante, artillería gruesa &c. que ha salido hoy de esta plaza, como tambien mas tropa; abundando esta y las municiones de tal manera que en Coimbra y sus inmediaciones se halla un ejército muy respetable. Ademas en Troncoso, Pinhel y otros puntos inmediatos está la division del general Silveyra, y aseguran que se le agregarán otras.

Continúan en afirmar que la Romana ha venido á conferenciar con el Lord Wellington, y que parte de su ejército, como unos 1400 hombres, se halla ya reunido al angloportugues.

Pero lo que mas aseguran es que la plaza de Almeyda ha sido tomada por el general Silveyra, y que su guarnicion, que con los enfermos y heridos componia de 5 á 600 hombres se ha rendido á discrecion.

Lo cierto es que ya hace dias se habia dicho que el ejército de la Romana pasara el Tajo á la parte del norte, y que estaba sobre Almeyda el expresado general Silveyra, aunque entonces decian que los enemigos al aproximarse los ejércitos español y portugues habian abandonado la plaza huyendo precipitadamente. Se aseguró tambien que la guarnicion francesa de la plaza de Zamora, toda consternada, habia huido desor-

denadamente hácia Salamanca, y que las guerrillas españolas por aquellas inmediaciones los inquietan y destrozan terriblemente.

Algunas de estas noticias no estan afianzadas mas que en lo que se dice. Lo que hay de cierto es nuestros triunfos, y que llegan aquí diariamente muchos desertores y muchos prisioneros enemigos."

Coruña 5 de noviembre.

AVISO.

El día 20 del corriente mes de noviembre á las tres de la tarde se venden en pública subasta en el almacén de la casa número 10, calle de los Alamos, 4.450 cueros al pelo de Montevideo, en diez lotes, los 5 de á quinientos cueros cada uno, 4 de á 400, y el restante de 350. Los 5 primeros lotes son de peso de 25 á 26 libras castellanas cada cuero, uno con otro, y los restantes de mayor peso. Las condiciones se harán presentes á los Señores concurrentes ántes de verificarse el remate; y los que quisiesen informarse de su calidad podrán ejecutarlo desde las 11 á las 12 de la mañana del mismo día en el citado almacén, y en el que está á la espalda de la casa número 148 calle nueva del Orzan, que estarán francos al efecto.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la
Junta Superior de este Reyno.